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Le site internet est en ligne. 

Il a été créé sur l’initiative et la direction de nos amis spirituels, j’avais prévu de le faire qu’à la rentrée 

de septembre. 

L’objectif était de casser les codes couleurs et design dans le contexte d’un site internet d’études 

spirites. 

À mon grand étonnement (pas tant que ça), ils savaient très bien ce qu’ils voulaient en termes de 

couleurs, d’images et de contenus. 

https://www.cesak-angouleme.fr/ 

https://www.cesak-angouleme.fr/
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Ajout d’une page sur le site, voici le lien : https://www.cesak-angouleme.fr/les-grands-

noms 

Réponse de Guillaume à une question posée sur le groupe : « le site est sur l'initiative de nos amis 

spirituels, je n'ai été que l'outil dont ils se sont servis pour le faire, n'ayant pas accès à mon clavier : le 

plus important est le message pas le messager, aujourd'hui c'est moi, demain ce sera quelqu'un 

d'autre. Le plus important est que ce soit fait... je n'aspire pas à faire éternellement les cours, vous le 

savez bien, je vous l'ai tous dit, je serai ravi aussi le jour où je pourrais déléguer ces cours. Pour le 

moment, j'ai des choses à faire avec vous, en votre compagnie, des choses qu'ils me demandent de 

vous transmettre, et c'est le plus important. Il ne faut pas résumer un centre à une personne, car sans 

vous, sans eux, je ne suis rien : c'est grâce à vous et à eux que j'en suis là, à mon petit niveau de 

travailleur acharné. Vous êtes tous a la tête d'un réseau, c'est aussi grâce à vous que la culture spirit 

en Charente se développe, nous sommes tous acteurs : pas un plus qu'un autre. A notre rythme, à 

notre niveau tout simplement ». 

Voici la raison pour laquelle Victor Hugo s'est ardemment interressé au spiritisme. Il en a fait un livre 

d'ailleurs, sur lequel j'émets des réserve, voici le texte explicatif. 

Léopoldine Hugo , un amour de jeune femme. 

Léopoldine est la fille aînée de Victor Hugo. Alors qu'elle a à peine 16 ans, elle tombe éperdument 

amoureuse d'un certain Charles vacquerie, à peine plus âgé qu'elle. Forcément papa Victor trouve sa 

fille bien trop jeune pour vivre une passion amoureuse et penser au mariage... Léopoldine sait 

néanmoins se montrer patiente et, trois ans ans plus tard elle ose s'opposer à son père et se laisse 

enfin passer la bague au doigt par Charles Vacquerie . Nous sommes le 15 février 1843, et nos deux 

tourtereaux filent le parfait amour. Charles et <<  Didine >>, comme l'appelle son père, ont tout pour 

être heureux. Lui dispose de rentrées d'argent confortable ( son père est un armateur du Havre). Elle, 

possède une telle beauté que nombre d'artistes lui tournent autour et multiplient ses portraits. 

Le Drame. 

Le 4 septembre 1843, dans leur maison de vacances à Villequier, au bord de la Seine le couple décide 

de prendre un canot à voiles pour rejoindre l'autre rive, accompagnés par l'oncle de Charles et son fils. 

Le temps est au beau fixe, il s'agit là de l'occasion rêvée pour essayer le bateau qu'ils viennent de 

s'offrir ! Alors l'oncle est à la barre, un coup de vent aussi violent qu'inattendu fait chavirer le navire... 

De la rive opposée, des paysans sont les témoins de la scène. Ils voient Charles faire surface et plonger 

aussitôt sous la coque du navire, il refait surface et disparaît de nouveau six fois de suite. Las, ses efforts 

pour arracher sa femme restée prisonnière sous la coque du bateau sont vains. Autour de lui, il voit 

bientôt les corps sans vie de son oncle , de son neveu et de son épouse bien-aimée. Différentes versions 

de ce tragique accident existent. Léopoldine se serait-elle cramponnée avec l'énergie du désespoir 

sous le canot renversé, n'osant suivre son mari qui l'a pressait de plonger avec lui ? Ou serait- e les plis 

de sa robe qui se serait accrochés quelque part ? Peu importe, après tout. Voyant qu'il ne saurait sauver 

sa femme qu' il aime, Charles, par ailleurs excellent nageur décide de se laisser couler à son tour. Les 

quatres corps seront repêcher quelques heures plus tard. 

https://www.cesak-angouleme.fr/les-grands-noms
https://www.cesak-angouleme.fr/les-grands-noms
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Léopoldine n'avait pas encore 20 ans, son mari 26.  Victor Hugo lui apprendra la mort de 

sa fille par hasard quelques jours plus tard dans la presse, accablé d'un chagrin infini, il 

cessera toute activité littéraire pendant plusieurs années... Il ne se remettra d'ailleurs 

jamais vraiment de cette terrible épreuve. Il immortalisera néanmoins le drame de villequier 

dans demain dès l'aube, et reconnaîtra le courage et le sacrifice de son gendre dans son poème 

sobrement intitulé Charles Vacquerie. 

«(...)  Leurs âmes se parlaient sous les vagues rumeurs . 

  _ Que fait - tu  ? disait - elle . 

   _ Et lui disait : tu meurs ! 

  il faut bien aussi que je meure  ! 

_  Et , les bras enlacés , doux couple frissonnant . 

   Ils se sont en allés dans l'ombre ; et maintenant , on entend le fleuve qui pleure . 

  Puisque tu fus si grand , puisque tu fus si doux . 

   Que de vouloir mourir , jeune homme , amant , époux . 

   Qu'à jamais l'aube en ta nuit brille  ! 

  Aie à jamais sur toi l'ombre de Dieu penché  ! 

  Sois béni sous la pierre où te voilà couché  ! 

  Dors , mon fils , auprès de ma fille  !     (...) » 

Si vous souhaitez creuser les textes de Victor Hugo, je vous encourage à écouter l'album live de Gérard 

berliner interprétant ces fameux textes. Vous trouverez cet album sur Deezer. 

Chapitre « L’Évangile et l’avenir » 

Une modeste synthèse de l’histoire laisse entrevoir les liens éternels qui lient toutes les générations 

aux foyers évolutifs de la planète. 

La scène des civilisations fut si souvent modifiée, souffrant ainsi de profondes transformations dans 

ses décors, mais les acteurs restent les mêmes, et avancent dans les luttes purificatrices vers la 

perfection de Celui qui est la lumière du principe. 

Aux prémisses de l’humanité, l’homme terrestre fut naturellement conduit aux activités extérieures 

cherchant à faire son chemin au sein de la nature pour résoudre son problème vital, mais vint le temps 

où sa majorité spirituelle fut proclamée par la sagesse de la Grèce et par les organisations romaines. 

Par conséquent, la venue du Christ sur la planète devait représenter l’événement le plus important 

pour le monde, de sorte que l’Évangile serait le message éternel du Ciel qui lierait la terre au royaume 

lumineux de Jésus dans l’hypothèse où l’homme spirituel assimilerait les enseignements divins.  

Mais dès que furent retournés au plan invisible les assistants du Seigneur, réincarnés sur le globe 

terrestre pour la glorification des temps apostoliques, la pureté du christianisme ne réussit pas à rester 

intacte. 
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L’attaque des ténèbres domina le coeur des créatures. 

Trois siècles à peine s’étaient écoulés depuis la leçon sanctifiante de Jésus que surgirent 

l’hypocrisie et la mauvaise foi qui s’adaptèrent aux intérêts des pouvoirs politiques du 

monde, corrompant ainsi tous les principes et encourageant des règles de violence devenues 

officielles. 

En vain, le divin Maître envoya ses émissaires et ses disciples les plus chers dans le contexte des luttes 

planétaires. Lorsqu’ils ne furent pas assassinés par les foules délinquantes ou par les bourreaux de 

conscience, ils furent contraints à capituler face à l’ignorance en attendant le lointain jugement de la 

postérité. 

Depuis cette époque, alors que le message évangélique élargissait les horizons de la liberté humaine 

en vertu de sa maturité qui permettait de comprendre les grandes vérités consolatrices de l’existence, 

l’homme spirituel s’arrêta de progresser, incapable d’accompagner l’homme physique dans sa marche 

sur les voies de la connaissance. 

C’est pour cette raison que de nos jours, aux côtés des avions puissants et de la radiotéléphonie qui 

relient tous les continents et tous les pays, signalant aux hommes combien il est impératif de respecter 

les lois de la solidarité humaine, nous voyons le concept de civilisation insulté par toutes les doctrines 

qui prônent l’isolement, tandis que les peuples se préparent à l’extermination et à la destruction.  

C’est aussi pour cela qu’au nom de l’Évangile se perpétuent toutes les absurdités dans les pays dits 

chrétiens. 

En réalité, la civilisation occidentale n’est pas parvenue à se christianiser. En France, nous avons la 

guillotine, en Angleterre la potence, la hache en Allemagne et la chaise électrique en Amérique, dans 

cette Amérique de la fraternité et de l’entente, qui n’ont pas suffi à nous amanés au niveau des nations 

civilisées de la planète.  

L’Italie n’a-t-elle pas agressé l’Abyssinie au nom de la civilisation chrétienne de l’Occident ? N’est-ce 

pas au nom de l’Évangile que les prêtres italiens bénirent les canons et les mitrailleuses de la conquête 

? Durant ces vingt derniers siècles, tant de discordes et de tristesses, au nom du Christ, furent 

répandues en ce monde. 

Mais le temps du réajustement de toutes les valeurs humaines est arrivé. Si les douloureuses 

expiations collectives préludent l’époque des dernières douleurs de l’apocalypse, pour le bien de toute 

l’humanité, la spiritualité doit pénétrer et conduire les réalisations de l’homme physique. 

À travers sa mission de Consolateur, le Spiritisme est le soutien du monde, à l’heure où en ce siècle 

son histoire est sur le déclin ; il n’y a que lui qui puisse, par le caractère de son christianisme renaissant, 

sauver les religions qui s’effacent sous les chocs de la violence et de l’ambition, de l’égoïsme et de la 

domination, montrant ainsi à l’homme son véritable chemin. 

Grâce à son potentiel d’élucidation, l’être humain pourra boire la lymphe cristalline des vérités 

consolatrices reçues du Ciel en préparant les âmes à la nouvelle ère. Les temps où les forces du mal 

seront astreintes à abandonner leurs dernières positions de domination sur la terre sont venus, et leurs 

triomphes passés sont bien la preuve d’une réaction téméraire et lamentable qui précipite la 

réalisation de sombres vaticinations1 qui pèsent sur leur empire périssable. 

                                                           
1 Prophétie rabâchée et pompeuse. 
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Dictateurs, armées, hégémonies économiques, foules inconstantes et inconscientes, 

guerres dégradantes, organisations séculaires passeront tels les vertiges d’un 

cauchemar. 

La victoire de la force porte l’éclat des feux d’artifice. 

Il n’est en ce monde que la réalité de l’Esprit et il n’est de paix qu’en la compréhension du royaume de 

Dieu et de sa justice. 

Le siècle qui passe effectuera la séparation des moutons de l’immense troupeau.  

La houlette du berger guidera la souffrance dans la pénible tâche de sélection et la douleur se chargera 

de faire le travail que les hommes n’ont pas accepté par amour. 

Une tempête d’amertume balaiera toute la terre. Les enfants de la Jérusalem de tous les siècles 

doivent pleurer en contemplant ces pluies de larmes et de sang qui s’abattront des lourds nuages de 

leur conscience maculée. 

Condamnée par les jugements irrévocables de leurs erreurs sociales et politiques, la supériorité 

européenne disparaîtra pour toujours, comme l’Empire romain, livrant alors à l’Amérique le fruit de 

ses expériences pour la civilisation du futur. 

Il se vit à présent sur la terre, un crépuscule auquel succédera une profonde nuit ; et le XXe siècle a 

pour mission de conclure ces événements étonnants. 

Pourtant, humbles ouvriers du Christ, entendons sa voix au fond de notre âme : 

« Bienheureux sont les pauvres, parce que le royaume de Dieu leur appartient ! Bienheureux ceux qui 

ont faim de justice, car ils seront rassasiés ! Bienheureux les angoissés, parce que le jour de la 

consolation viendra ! Bienheureux les pacifiques, car ils seront appelés fils de Dieu ! » 

Oui, parce qu’après la trêve apparaîtra une nouvelle aube. Les lumières consolatrices envelopperont 

tout l’orbe2 régénéré par le baptême de la souffrance. L’homme spirituel sera uni à l’homme physique 

pour exécuter sa marche glorieuse dans l’illimité, et le Spiritisme aura retiré de ses décombres 

matériels l’âme divine des religions que les hommes ont pervertie pour les unir dans l’étreinte 

accueillante du christianisme rénové. 

Travaillons pour Jésus, même si notre atelier se trouve dans le désert des consciences ! 

Nous sommes tous appelés au grand labeur et notre plus sublime devoir est de répondre aux appels 

de l’Elu. 

En revoyant les scènes de l’histoire du monde, un froid glacial nous parcourt à l’heure où la civilisation 

occidentale est enveloppée d’un triste crépuscule.  

Nous nous souvenons de la miséricorde du Père et nous faisons nos prières. La nuit ne tardera pas et, 

au débordement de ses ombres compactes, n’oublions pas Jésus, dont la miséricorde infinie, comme 

toujours, sera la lumière immortelle de l’aube à venir, faite de paix, de fraternité et de rédemption.  

Vers la lumière (1939) – Chico Xavier 

                                                           
2 Surface circulaire, trajectoire circulaire, cercle décrits par un corps : Les orbes d'un serpent. 
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Prochaine réunion du cesak Angoulême, le dimanche 4 juillet : le sujet abordé sera le perisprit. 

Une dernière petite touche du sujet "dieu" que nous avons abordé lors des deux dernières réunions, 

ce sera sous forme d'une prière :  

« Nous croyons en vous, Seigneur, parce que tout révèle votre puissance et votre bonté.  

L'harmonie de l'univers témoigne d'une sagesse, d'une prudence et d'une prévoyance qui surpassent 

toutes les facultés humaines ; le nom d'un être souverainement grand et sage est inscrit dans toutes 

les œuvres de la création, depuis le brin d'herbe et le plus 

petit insecte jusqu'aux astres qui se meuvent dans l'espace ; partout nous voyons la preuve d'une 

sollicitude paternelle ; c'est pourquoi aveugle est celui qui ne vous reconnaît pas dans vos œuvres, 

orgueilleux celui qui ne vous glorifie pas, et ingrat celui qui ne vous rend pas des actions de grâce. » 

L'Évangile selon le Spiritisme - Allan Kardec - chapitre XXVIII 

Il n'y a qu'à ouvrir les yeux pour que cela ouvre notre cœur... tout est autour de nous, chaque détails 

est un indice suffisant qui atteste d'une vérité. A nous de les regarder à leurs juste valeurs, afin d'élever 

nos pensées, pour remercier. 

Page "Livres" faite sur le site du Cseak 16 :  

https://www.cesak-angouleme.fr/biblioth%C3%A8que 

https://www.cesak-angouleme.fr/biblioth%C3%A8que 

https://www.cesak-angouleme.fr/biblioth%C3%A8que
https://www.cesak-angouleme.fr/biblioth%C3%A8que
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Séverine, comme tout médium, subit et a subi les affres d’esprits obssesseurs, elle revient 

sur la séance du 13 juin :  

« Sur les conseils de mon ange gardien, je reviens vers vous ce matin.  Je tiens à tous/tes vous remercier 

pour vos  prières. Vos prières ont toutes été faites avec beaucoup d'amour et de réelle intentions (ils 

voulaient que je vous le précise ). 

Dès que quelqu'un à une intention envers moi (bonne ou mauvaise) je la ressens immédiatement (cela 

à toujours été pour moi...). Dimanche j'ai ressenti mais j'avais tout fermé car j'avais tout refoulé (trop 

dans le brouillard des mauvais esprits et des imperfections...) ; la nuit à été une torture morale et lundi 

la perte total de tout sentiments et même de mes proches et je ne pouvais même plus prier (ce qui est 

terrible pour moi car la prière est juste formidable et une bouffée d'oxygène d'ordinaire..) 

Seulement hier soir, la lumière est revenue ! J'ai pu prier pour des âmes et des esprits et ensuite pour 

moi. Suite à cela,  Dieu par l'intermédiaire des bons esprits m'a délivré vos prières qui ont été 

salvatrices. A partir de là, j'ai pu avoir mes reponses sur des imperfections dont les esprits obsesseurs 

se faisaient une joie quotidienne de me torturer d'amour depuis 1an et demi ; pourtant je travaille 

chaque jour (comme tout medium....normalement....) et le voile était si ténébreux que je suis passée 

côté. 

Alors merci à tous/tes , pour votre générosité, votre charité. Merci à Dieu d'avoir permis tout cela mais 

surtout d'avoir tout mis en oeuvre pour que ce Centre soit présent pour nous tous/tes et également 

pour les esprits de tout ordres.... 

"Je ne suis pas du genre à exposer ma vie" mais cette expérience devait être partagée si cela peut aider 

au moins une personne alors ce sera bénéfique. Gardez toujours espoir : la vie est belle pour tous ceux 

qui prennent le chemin pour demain. 

Les épines sur le bord de la route ne sont qu'amour ; que Dieu vous bénisse tous/tes. » 

Pour Guillaume, les 3 règles sont bien souvent suffisantes, heureusement : patience, détermination et 

prières. Elles sont toujours entendues mais parfois mises un peu en stand-by, le temps que nous 

comprenions ce que nous avons a comprendre... La prière n'arrête pas l'épreuve, elle donne la force 

physique et mentale  pour l'affronter et la surpasser. Un grand merci a vous tous qui avez priez pour 

Séverine, merci a nos amis du plan spirituel, et bien évidemment, on garde le meilleur pour la fin, merci 

a dieu. 

Partage de Mick : 
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 Périsprit :  

Comme vous le savez la prochaine réunion est sur le perisprit. Dans cette vidéo, la 

symbolique est en même temps très claire. Il faut avancer au contact des épreuves pour 

s'édifier et s'approcher de la lumière du seigneur. Plus le sujet combat et continue d'avancer et 

plus le perisprit apparaît dans sa pureté...  

Vidéo et traduction du texte (faites par Jules que je remercie) : 

https://www.youtube.com/watch?v=LqAacGki52g&list=PLTRjrUtP3BUpHNEtiZRxKlprPYEenx9kL&ind

ex=28 

J'ai été patient 

I've been patient 

Mais je ne suivrai pas 

But I won't follow 

Parce que je ne veux pas être ton ami 

'Cause I don't wanna be your friend 

Qu'importe au final ? 

What does it matter in the end? 

Je veux un peu de lumière 

I want a little bit of lightnin' 

Non, je ne veux pas être ton ami 

No, I don't wanna be your friend 

Parce que ces sentiments sont une violence 

'Cause these feelings are a violence 

Cet amour est une crise cardiaque 

This love's a heart attack 

Cet amour est une crise cardiaque 

This love's a heart attack 

Cet amour est une crise cardiaque 

This love's a heart attack 

Tu vois, j'ai été patient 

See, I've been patient 

Mais je ne suivrai pas 

But I won't follow 

Parce que je ne veux pas être ton ami 

https://www.youtube.com/watch?v=LqAacGki52g&list=PLTRjrUtP3BUpHNEtiZRxKlprPYEenx9kL&index=28
https://www.youtube.com/watch?v=LqAacGki52g&list=PLTRjrUtP3BUpHNEtiZRxKlprPYEenx9kL&index=28
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'Cause I don't wanna be your friend 

[16:42, 16/06/2021] Guillaume Bineau: Qu'importe si ça se termine ? 

What does it matter if it ends? 

Je veux un peu de lumière 

I want a little bit of lightnin' 

Non, je ne veux pas être ton ami 

No, I don't wanna be your friend 

Je veux un peu de lumière 

I want a little bit of lightnin' 

Non, je ne veux pas être ton ami 

No, I don't wanna be your friend 

Je veux un peu d'éclaircissement 

I want a little bit of lightenin' 

Qu'importe si ça se termine ? 

What does it matter if it ends? 

Mais je ne veux pas vivre en silence 

But I don't wanna live in silence 

 

Qu'importe au final ? 

What does it matter in the end? 

Je veux un peu de lumière 

I want a little bit of lightnin' 

Non, je ne veux pas être ton ami 

No, I don't wanna be your friend 

Parce que ces sentiments sont une violence 

Because these feelings are a violence 

Qu'importe au final ? 

What does it matter in the end? 

Cet amour est une crise cardiaque 

This love's a heart attack 

Cet amour est une crise cardiaque 
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This love's a heart attack 

Cet amour est une crise cardiaque 

This love's a heart attack 

Cet amour est une crise cardiaque 

This love's a heart attack 

Cet amour est une crise cardiaque 

This love's a heart attack 

Non, je n'y retournerai pas 

No, I won't go back 

Cet amour est une crise cardiaque 

This love's a heart attack 

Cet amour est une crise cardiaque 

This love's a heart attack 

Qu'importe de toute façon ? 

What does it matter anyway? 

(Qu'importe à la fin ?) 

(What does it matter in the end?) 

 

Qu'importe de toute façon ? 

What does it matter anyway? 

(Qu'importe à la fin ?) 

(What does it matter in the end?) 

« Il n'y a pas de hasard dans la concordance des choses... » 

De tous les vices, le plus redoutable est l'orgueil, car il sème après lui les germes de presque tous les 

autres vices. Dès qu'il a pénétré dans une âme, ainsi que dans une place conquise, il s'y établit en 

maître, s'y étale à l'aise, s'y fortifie, au point de devenir inexpugnable. C'est l'hydre monstrueuse, 

toujours en voie d'enfantement, et dont les rejetons sont des monstres comme elle. Malheur à 

l'homme qui s'est laissé surprendre ! Il ne pourra se délivrer qu'au prix de terribles luttes, à la suite 

d'épreuves douloureuses, d'existences obscures, de tout un avenir d'abaissement et d'humiliation, car 

c'est là le seul remède efficace aux maux qu'engendre l'orgueil.  

Ce vice est le plus grand fléau de l'humanité. De lui procèdent tous les déchirements de la vie sociale, 

les rivalités de classes et de peuples, les intrigues, la haine et la guerre. Inspirateur des folles ambitions, 
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il a couvert la terre de sang et de ruines ; et c'est encore lui qui cause nos souffrances 

d'outre-tombe, car ses effets s'étendent par-delà la mort, jusque sur nos destinées 

lointaines. 

Léon Denis – Après la mort 

Prudence, La vanité est différente de l'orgueil : là, nous parlons bien de l'orgueil. 

Différence fondamentale entre orgueil et vanité, magnifiquement résumée par Bergson : « Il y a une 

différence entre l’orgueil et la vanité. L’orgueil est le désir d’être au-dessus des autres, c’est l’amour 

solitaire de soi-même. La vanité au contraire, c’est le désir d’être approuvé par les autres. Au fond de 

la vanité, il y a de l’humilité ; une incertitude sur soi que les éloges guérissent. » 

1. Orgueil : c’est une satisfaction exagérée de soi, qui n’a pas besoin d’être exprimée aux autres pour 

prendre sens. 

L’orgueil est une hypertrophie du Moi, pour la psychanalyse. C’est un sentiment intériorisé, qui peut 

même isoler des autres. 

2. Vanité : c’est un désir de reconnaissance des autres pour se prouver à soi-même sa valeur. 

Alors que l’orgueilleux se complaît dans sa vision solitaire de soi-même, le vaniteux a besoin du regard 

des autres. D’ailleurs, la vanité qualifie aussi quelque chose dont la valeur ou la réalité n’est qu’une 

illusion. 

Selon Arthur Schopenhauer, « l’orgueil est la conviction déjà fermement acquise de notre propre haute 

valeur sous tous les rapports ; la vanité, au contraire, est le désir de faire naître cette conviction chez 

les autres et, d’ordinaire, avec le secret espoir de pouvoir par la suite nous l’approprier aussi. Ainsi 

l’orgueil est la haute estime de soi-même, procédant de l’intérieur, donc direct ; la vanité, au contraire, 

est la tendance à l’acquérir du dehors, donc indirectement. C’est pourquoi la vanité rend causeur ; 

l’orgueil, taciturne». 

Pour résumer : l'orgueil se rapporte plus à l'opinion que nous avons de nous-mêmes, la vanité à celle 

que nous voudrions que les autres aient de nous. 

Conseil de nos amis spirituels : 

« L’humilité sincère, le dénouement absolu et l’oubli de soi sont les clés pour combattre l’orgueil. Nous 

reconnaissons que l’acquisition de ces trois clés demande du temps3. 

Quand vous subissez4  * l’orgueil, vos actes sont motivés par une satisfaction personnelle. 

De ces mauvaises pensées, vous vous nourrissez, vous vous satisfaites. 

Ces actes doivent vous servir à vous aimer encore plus, à être encore plus fier de vous, que c’est triste. 

Mais entendez cela, si vous le faites (rendre un service, faire un travail…) c’est parce que vous pouvez 

le faire, il n’y a rien d’exceptionnel à faire quelque chose de naturel, mais c’est plus fort que vous, vous 

                                                           
3 Plusieurs incarnations 
4 ils n’ont pas voulu froisser notre susceptibilité en nous disant que nous sommes pour beaucoup 
intrinsèquement orgueilleux sur cette planète. 
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voulez valoriser pour vous-même chaque engagement, vous en avez besoin pour 

continuer d’avancer, c’est votre carburant. 

Bien malheureux celui qui pense comme cela, car le jour où il n’arrive plus à se satisfaire, il 

déprime. L’image qu’il a de lui se casse dans l’instant. A trop vouloir la forme, le fond n’a pas les 

fondations nécessaires pour résister aux tempêtes de vos existences 

Cette quête sans fin ne peut finir que comme cela, en vide absolu. Vous utilisez souvent cette 

expression « tout ça pour ça », vous avez raison, car à courir après des chimères5, il ne vous reste que 

des chimères. 

C’est pareil pour vos épreuves, pourquoi se vanter d’avoir su la surpasser, Dieu ne nous donne-t-il pas 

une épreuve que nous pouvons réussir ? 

La clé pour combattre la vanité est de faire sans rien attendre en retour.  

Ne faites pas les choses pour changer l’image que les gens ont de vous, ou pour l’améliorer, vous ne 

pourrez plaire à tous.  

Dans les deux cas, vous avez des attentes qui doivent vous nourrir. Vous devez travailler à ne plus en 

avoir, car quand il y a plus d’attente, il n’y a plus de déception, et donc plus de colère. 

N’attendez rien de vos actes, n’attendez rien tout simplement, n’espérez rien, le seigneur pourvoit à 

tout, quand on a la foi, on fait, tout simplement. 

On fait ce que l’on doit faire, rien de plus, rien de moins, ce qui est mis sur notre chemin est notre 

priorité du moment. 

N’espérez pas à devenir6, vous êtes déjà7. 

N’espérez pas à changer le monde, n’espérez pas à changer les gens, soyez un exemple par votre 

gentillesse, votre écoute, votre tendresse, votre amour.  

Le seigneur donne beaucoup à celui qui donne sans compter, à celui qui s’oublie. 

Les récompenses ne sont pas dans ce monde ». 

 

28. Un homme est à l'agonie, en proie à de cruelles souffrances ; on sait que son état est sans espoir ; 

est-il permis de lui épargner quelques instants d'angoisse en hâtant sa fin ? 

Qui donc vous donnerait le droit de préjuger les desseins de Dieu ? Ne peut-il conduire un homme au 

bord de la fosse pour l'en retirer, afin de lui faire faire un retour sur lui-même et de l'amener à d'autres 

pensées ? À quelque extrémité que soit un moribond, nul ne peut dire avec certitude que sa dernière 

heure est venue. La science ne s'est-elle jamais trompée dans ses prévisions ? 

                                                           
5 Projet séduisant, mais irréalisable, idée vaine 
6 Dans le sens mission divine/incarnation de mission 
7 Vous avez des choses à faire avant de vouloir. 
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Je sais bien qu'il est des cas que l'on peut regarder avec raison comme désespérés ; mais 

s'il n'y a aucun espoir fondé d'un retour définitif à la vie et à la santé, n'a-t-on pas 

d'innombrables exemples qu'au moment de rendre le dernier soupir, le malade se ranime, 

et recouvre ses facultés pour quelques instants ! Eh bien ! cette heure de grâce qui lui est 

accordée peut être pour lui de la plus grande importance ; car vous ignorez les réflexions qu'a pu faire 

son Esprit dans les convulsions de l'agonie, et quels tourments peut lui épargner un éclair de repentir. 

Le matérialiste qui ne voit que le corps, et ne tient nul compte de l'âme, ne peut comprendre ces 

choses-là ; mais le spirite, qui sait ce qui se passe au-delà de la tombe, connaît le prix de la dernière 

pensée. Adoucissez les dernières souffrances autant qu'il est en vous ; mais gardez-vous d'abréger la 

vie, ne fût-ce que d'une minute, car cette minute peut épargner bien des larmes dans l'avenir. (SAINT 

LOUIS. Paris, 1860.)  

 

 

Comme vous le savez pour la réunion du 4 juillet, le sujet est le périsprit, en parallèle une question a 

été posée concernant les 4 règnes (avons-nous été une pierre ?), même si je pense avoir les réponses 

suffisantes à ce jour pour aborder le sujet, je me dois de respecter la chronologie du cursus.  

Ce sujet sera abordé en profondeur durant la réunion de novembre, je sais que je mets à mal votre 

patience, ce qui n’est pas pour me déplaire mais vous comprendrez aisément qu’il nous faut respecter 

le programme, sinon, on risque de se perdre et d’avoir des sujets redondants. 

De plus, pour votre information, le cursus est fait d’une telle façon qu’il faut d’abord avoir travaillé un 

sujet avant d’en accepter, de comprendre un autre, une suite logique en somme, alors si je commence 

par le milieu, je risque de vous défriser les couettes, je m’en voudrais terriblement.
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Qu ' est-ce que la foi rationnée ? 

La foi raisonnée c'est quand l'esprit permet de ressentir les énergies et les émotions de sa croyance 

mais utilise aussi son libre arbitre, sa raison et son étude pour exercer une remise en question qui 

permet ensuite la certitude absolue sur le fait. 

Par exemple : croyez-vous en Dieu ? Pour avoir une foi raisonnée que Dieu existe, tu as déjà traversé 

des épreuves et beaucoup d'autres moyens qui t'ont amené à être absolument sûr que Dieu existe. 

La foi aveugle est totalement le contraire de ça. Tu penses juste que Dieu existe mais tu n'as pas vécu 

de moment ou étudié pour en être sûr et augmenter ta foi, qui permettrait une foi raisonnée un jour. 

Si nous sommes tous complètement sûrs des choses qui vont arriver : croire cela permettra que tout 

s'accomplisse vraiment. Mais pour cela, nous devons travailler notre esprit au moyen des études pour 

savoir que nous pouvons tout. 

De cette façon, avec tout cela vient la foi raisonnée qui commence à comploter en faveur de ce que 

nous croyons. 

Allan Kardec dit que ′′ la foi ne s'impose pas et ne se prescrit pas, mais peut être acquise, personne 

n'est empêché de la posséder. Mais pour croire, il faut comprendre." 

Avec cela, nous pouvons remarquer que la foi raisonnée est une évolution spirituelle parce que l'esprit 

doit comprendre les enseignements du Christ et comprendre pourquoi certaines choses marchent et 

d'autres non. 

C'est parce que Dieu ne punit pas et encore moins donne des privilèges aux gens. Notre voyage d'esprit 

est entre nos mains, nous devons nous assurer que le meilleur est toujours à venir, planifier et 

concrétiser nos rêves. 

Ayez donc foi en votre vie et en votre potentiel, ne ′′ pensez pas ′′ que vous pourrez remporter ce défi. 

Sois sûr que tu vas pouvoir gagner, parce que tu es en bonne santé, tu es un enfant de Dieu et la vie 

t'offre de nombreuses opportunités. 

Créez des petits objectifs qui vous feront atteindre votre objectif. Ne t'attends pas au pire, ne crois pas 

et encore moins exprime à voix haute que tu ne fais que souffrir. Parce que c'est comme si tu dictais 

ton livre de vie, râler c'est clamer au risque d’attirer ce qui te dérange.  
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Je vais commencer par rappeler ce qui est dit dans « le livre des esprits » d’Allan Kardec. 

« 737. Dans quel but Dieu frappe-t-il l'humanité par des fléaux destructeurs ? 

« Pour la faire avancer plus vite. N'avons-nous pas dit que la destruction est nécessaire à la 

régénération morale des Esprits qui puisent dans chaque nouvelle existence un nouveau degré de 

perfection ? Il faut voir la fin pour en apprécier les résultats. Vous ne les jugez qu'à votre point de vue 

personnel, et vous les appelez fléaux à cause du préjudice qu'ils vous occasionnent ; mais ces 

bouleversements sont souvent nécessaires pour faire arriver plus promptement un ordre de choses 

meilleur, et en quelques années ce qui eût exigé bien des siècles. » 

740. Les fléaux ne seraient-ils pas également pour l'homme des épreuves morales qui le mettent aux 

prises avec les plus dures nécessités ? 

« Les fléaux sont des épreuves qui fournissent à l'homme l'occasion d'exercer son intelligence, de 

montrer sa patience et sa résignation à la volonté de Dieu, et le mettent à même de déployer ses 

sentiments d'abnégation, de désintéressement et d'amour du prochain, s'il n'est pas dominé par 

l'égoïsme. » 

741. Est-il donné à l'homme de conjurer les fléaux dont il est affligé ? 

« Oui, d'une partie ; mais pas comme on l'entend généralement. 

Beaucoup de fléaux sont la suite de son imprévoyance ; à mesure qu'il acquiert des connaissances et 

de l'expérience, il peut les conjurer, c'est-à-dire les prévenir s'il sait en rechercher les causes. Mais 

parmi les maux qui affligent l'humanité, il en est de généraux qui sont dans les décrets de la Providence, 

et dont chaque individu reçoit plus ou moins le contrecoup ; à ceux-là l'homme ne peut opposer que 

la résignation à la volonté de Dieu ; et encore ces maux sont souvent aggravés par son insouciance. » 

Parmi les fléaux destructeurs, naturels et indépendants de l'homme, il faut ranger en première ligne la 

peste, la famine, les inondations, les intempéries fatales aux productions de la terre. Mais l'homme 

n'a-t-il pas trouvé dans la science, dans les travaux d'art, dans le perfectionnement de l'agriculture, 

dans les assolements et les irrigations, dans l'étude des conditions hygiéniques, les moyens de 

neutraliser, ou tout au moins d'atténuer bien des désastres ? Certaines contrées jadis ravagées par de 

terribles fléaux n'en sont-elles pas préservées aujourd'hui ? 

Que ne fera donc pas l'homme pour son bien-être matériel quand il saura mettre à profit toutes les 

ressources de son intelligence et quand, au soin de sa conservation personnelle, il saura allier le 

sentiment d'une véritable charité pour ses semblables ? ». 

Comme il est écrit « l’homme dans la science trouve les moyens de neutraliser, d’atténuer bien des 

désastres » 

Un centre spirit accueille tout le monde, vacciné et non vacciné, nous n’avons pas à choisir, à rejeter, 

à stigmatiser, chacun fait selon sa conscience, son libre arbitre, ce n’est pas à nous de juger. 

Cependant, afin d’assurer la sécurité de tous, le cesak Angoulême recommande vivement la 

vaccination. 

Dans le cas où certains d’entre vous ne désireraient pas se faire vacciner, nous leur demanderons de 

garder un masque durant la réunion. 
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Bien évidemment, je ne demanderai pas à contrôler le carnet de vaccination, chacun fait 

selon sa conscience. 

Merci pour votre tolérance envers ceux qui ont décidé de ne pas se faire vacciner, et envers 

ceux qui ont décidé de se faire vacciner, je le répète, nous n’avons pas à juger et/ou à questionner.  

« A sa rentrée dans le monde des esprits, l'âme y retrouve tous ceux qu'elle a connus sur Terre, et 

toutes ses existences antérieures se retracent à sa mémoire avec le souvenir de tout le bien et de tout 

le mal qu'elle a fait. »   

Allan Kardec, Le Livre des Esprits, Introduction, VI 

Allan Kardec dans L'Evangile selon le Spiritisme et Le Livre des Médiums :  

 

« Les mauvais esprits ne vont que là où ils trouvent à satisfaire leur perversité ; pour les chasser, il ne 

suffit pas de leur demander ou même de leur commander, il faut nous dépouiller de ce qui les attire. 

Les mauvais esprits flairent les plaies de l'âme, comme les mouches reniflent les plaies du corps ; de 

même que nous nettoyons le corps pour éviter les vers, nettoyons aussi l'âme de ses impuretés pour 

éviter l'attaque des mauvais esprits."  

 

« La meilleure façon d'expulser les mauvais esprits est d'attirer les bons. Attirez donc les bons esprits, 

en faisant tout le bien que vous pouvez, et les mauvais disparaîtront, car le bien et le mal sont 

incompatibles. Soyez toujours bon et et seuls les bons esprits seront avec vous. 

Par conséquent, il n'y a pas d'amulettes, de bains, de cigarettes et de prières qui éloigneront de nous 

les mauvais esprits, mais notre changement de conduite, tel que : abolir les dépendances, les mauvais 

sentiments, les paroles et les attitudes. Tel qu'il est dans Le Livre des Médiums, LA VERTU DES 

TALISMANS, DE TOUTE NATURE QU'ILS SONT, IL N'Y A D'AUTRE QUE DANS L'IMAGINATION DES 

CROYANCES." C'est pourquoi la doctrine met l'accent sur la réforme intérieure, elle nous libère des 

mauvais esprits et des sauvetages douloureux qui sont les conséquences de notre inconduite. Comme 

le disait Chico Xavier : « Le spirite qui ne se soucie pas du renouveau intime n'a pas encore compris 

l'essence du spiritisme. » 


